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LA LUZ DE LA NAVIDAD

Llegada la Navidad, nuestros pueblos, ciudades y casas se 
llenan de luces que dan esplendor a la fiesta;  pero no 

son tales luces las verdaderas señas de identidad de tal cele-
bración. La verdadera luz, que nos llega con su nacimiento, 
es Jesús mismo, el Cristo; pues son su persona, sus palabras y 
hechos los que lo revelan en nuestra tierra como "la luz ver-
dadera que ilumina  a todo hombre" ((Jn 1,9). Él lo dijo 
de sí mismo y por extensión de quienes le siguen por la 
fe: "Yo soy la luz del mundo; el que me sigue no camina 
en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida" (Jn 8,20).

e-mail: parroquiafuentesmadrid@gmail.com

El tema de la luz atraviesa toda la narración de la Biblia; dicho tema, 
pregonado por los profetas, está presente en toda la Historia de la 
Salvación, desde el primer acto creador: "la separación de la luz y las 
tinieblas" (Gn 1,3s),  hasta su final: en la Nueva Creación (los Cielos 
Nuevos y la Tierra Nueva) en que no hará falta "ni sol ni luna que alum-
bren, porque la ciudad celestial la ilumina la gloria de Dios y su lámpara 
es el Cordero" (Ap 21,22) la luz de Dios triunfará..En el intermedio entre 
ambos polos, principio y fin, la historia que se desarrolla entre los hom-
bres toma la forma de conflicto entre la luz y las tinieblas, el bien y el 
mal, la vida y la muerte. Luz y tinieblas son las dos suertes que aguardan 
al hombre: la felicidad y la desgracia. 

Jesús nos nace y entra en nuestra historia como esa luz de Dios para 
la felicidad y salvación de los hombres. Así fue, en su venida, anunciado 
por un ángel a unos pastores, a quienes, envueltos en la luz de la gloria de 
Dios, se les dijo: "Hoy, en la ciudad de David, os ha nacido un salvador 
que es Cristo el Señor" (Jn 2,11). Toda su vida en la tierra, desde su naci-
miento hasta su muerte, caminando en medio,  junto a y por nosotros, fue 
de una autenticidad esplendorosa; "pasó haciendo el bien" (Hch 10,38), 
enseñando y comprometido con el amor, la justicia y la unidad entre 
todos los hombres, y en especial mostrando su predilección por los mar-
ginados de la vida. Tales señales bastarían por sí mismas, como un don, 
para que todos creyéramos en Ël. Sin embargo a lo largo de la Historia la 
desgracia se cierne sobre un mundo que, enemigo o alejado de la fe, por 
fanatismo ideológico, ignorancia, rechazo o abandono culpable,  sofoca 
y apaga esa luz de Dios en Jesucristo para moverse en la indiferencia 
cuando no en las tinieblas del mal y la perdición. 
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Salgamos al encuentro de Cristo, que viene
El inicio de un nuevo año litúrgico con el tiempo del Adviento nos permite situar-

nos ante el Señor que sale a nuestro encuentro. Jesús, el Buen Pastor, sale a bus-
carnos por aquellos caminos en los que nos encontramos. Quizás avancemos por 

caminos que nos alejan de Él, o estemos parados en el camino hacia su encuentro 
por los afanes de la vida, el cansancio, la desesperación y tantas cosas que nos 
impiden avanzar. El Adviento permite renovar nuestra esperanza en el Señor 
para que, con nuestras lámparas encendidas, levantemos la mirada hacia el 

cielo y salgamos al encuentro de Cristo que viene. Permanezcamos en vela para 
descubrir en qué personas y acontecimientos nos busca el Señor. Dejemos que el 

Espíritu encienda nuestro corazón y alimente nuestra esperanza. Aprovechemos este 
tiempo de Adviento para ser un poco más del Señor.

Alberto de Mingo Pavón

"Sin Dios la sociedad acaba deshumanizada" (S. Juan Pablo II). En la 
actualidad asistimos a un panorama sombrío. Cada vez hay más pobres 
por un injusto reparto de la riqueza debido a un sistema económico 
injusto, cuyo único dios es lucro del dinero; y por lo mismo no acaban de 
desaparecer el hambre y las epidemias en el mundo. La droga, toda clase 
de violencia, la pornografía y la pedofilia siguen causando muchas vícti-
mas. Las ideologías políticas se están envenenando de odio, extendido a 
la sociedad, que ven en el contrario no un adversario con quien dialogar 
sino un enemigo a olvidar. El afán, el ansia y la codicia por el poder 
lleva a algunos políticos a supeditar todo a la consecución del mismo 
en contra del sentir mayoritario de los gobernados y con el grave riesgo 
de enfrentamiento civil. Hoy se ciernen sobre nuestra vidas varias guerras cruentas, producto del 
fanatismo anexionista sin lugar al entendimiento, que encierran el gravísimo riesgo de extenderse 
a nivel mundial, con daño irreparable para nuestro planeta y para toda la humanidad. Los males 
que nos aquejan son producto del mal, de una ética o moral de espaldas a la luz Dios, cuyo nombre 
se profana cuando se conculcan el amor, la justicia y la unidad entre todos los hombres, deseadas, 
proclamadas e imploradas por Jesús. 

Ante tanta sombras cabe preguntarnos si la fe y unión con Jesucristo tiene algo que aportar; si 
ellas son la luz que disipe nuestra obscuridad y temores. La respuesta es rotundamente sí. La luz  
vencerá las tinieblas siempre que los hombres acepten libremente que Jesús nazca en su corazón y 
resplandezca en sus vidas; éstos, por sus obras buenas se transforman en "hijos de la luz" siguien-
do los mismos pasos de Jesús: "Hacer el bien" y crear "su Paz".

La Navidad nos invita a recibir a Jesús como supremo bien, único Salvador; luz de los hombres 
y de las naciones. Postrados ante su cuna pidámosle que libre a la humanidad  de todos sus males 
y peligros. ¡Señor Jesús, Príncipe de la Paz, mueve nuestros corazones y el de los gobernantes 
para ser instrumentos del  BIEN y de la PAZ, trabajando por la fraternidad universal y unidad de 
los pueblos!. ¡Feliz Navidad!

Jesús García-Rayo Moreno
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO

Dos palabras que parecen contradictorias, pero que se complementan 
perfectamente. Nuestra familia no es una dictadura, pero tampoco una 
democracia. Tengamos muy claro que acá no consiste en tener poder, ni tampoco 
en mandar; en salirme con la mía, ni tampoco en plegarme a lo que la mayoría decida. 
En la Iglesia lo que buscamos es la verdad, viviéndola desde la bondad. Un camino 
que no llegaremos a descubrir plenamente (Verdad), ni a vivir sin un atisbo de pecado 
(Bondad), hasta alcanzar el cielo.

Si partimos desde este presupuesto, debemos partir de la siguiente premisa: quien 
realmente posee la Verdad, y actúa coherente según ella, es Dios. Nosotros no somos 
los que decidimos lo que es verdadero y lo que es falso; ni tampoco lo que es bueno o 
malo. Es ahora cuando viene la pregunta fundamental, ¿cómo poder descubrir la verdad 
y el bien? Para ello, Dios nos regaló dos camino que se complementan: la Fe y la Razón.

El primero se fundamenta en las verdades reveladas en las Sagradas Escrituras. Todo 
lo necesario para nuestra salvación y nuestra vida, Dios nos lo dice de tal manera, que 
todos podemos entender. Por eso, cuando hablamos de jerarquía, tengamos muy claro 
que ni el papa, ni los obispos, ni los sacerdotes; podrán decir algo que se contradiga con 
la Palabra de Dios.

La Iglesia, a lo largo de su historia, ha tenido que ir discerniendo cómo interpretar 
esa verdad revelada. Los miembros de la Iglesia, ayudados por su razón, han tenido que 
dar respuestas a lo que iba aconteciendo. De este raciocinio, surge el magisterio y sus 
diversas interpretaciones en el saber teológico.

Puestas las bases, es cuando podemos enfrentarnos a los interrogantes que nos surgen 
al escuchar la palabra sínodo. Soy consciente, de que a mucha gente de dentro de la 
Iglesia, no le resulta agradable estos encuentros de discernimiento. Pero, nos guste o no, 
es el momento donde los distintos pensamientos teológicos, deben salir a la palestra: los 
más avanzados y los más conservadores. Nadie tiene el patrimonio de la verdad más que 
la sagrada escritura y el magisterio. Y tanto una como otra, DENTRO DE LA IGLESIA, 
tiene distintas interpretaciones. 

En ese diálogo, no debemos imponer nuestros planteamientos, sino buscar la verdad 
que viene de lo alto. Debemos escuchar a todos, incluso las corrientes de pensamientos 
que surgen fuera de la Iglesia, para poderles dar una respuesta.

Bien sabemos que lo blanco es blanco, y lo negro es negro; eso en un sínodo son las 
verdades de Fe. Pero, qué difíciles son las tonalidades, que en un sínodo, son las diversas 
interpretaciones. En estas últimas, muchas veces no llegaremos a un consenso total (sen-
sus fidei), y para eso debe haber una cabeza que cierre este discernimiento. Esa cabeza 
es el Santo Padre, no porque sea más inteligente que los demás, sino porque Dios le ha 
dado esa potestad y las gracias necesarias para ello.  

¿CÓMO SE ENTIENDE UNA IGLESIA SINODAL, 
Y A LA VEZ, JERÁRQUICA?



DiciembreDiciembre
Día 2: Sabado:
*A las 12 horas:
Bautizo de Nereida
(Hija de Álvaro y 

Carmen)
*A las 13 horas:

Boda de
Javier y Ana Belén

Día 3: DOMINGO:
I DE ADVIENTO

Operación Kilo
Venta de velas de
Manos Unidas y

calendarios de FUNDEBE

Día 6: Miercoles:
*A las 19.45 horas:

Charlas de Adviento

Día 7: Jueves:
*A las 19,45 horas:
VIGIIA DE LA INMACULADA

Día 8: Viernes:
DÍA DE

LA INMACULADA 
CONCEPCIÓN

(Día de precepto)
Misas: 10 ,11, 12, 13

y 7 tarde.

Día 9: Sábado:
Retiro de Adviento

(Para toda la Parroquia)
*De 10 a 12 horas

de la mañana.

Agenda de Actividades

4

Día 10: DOMINGO:
II DE ADVIENTO

*A las 20,00 horas:
Concierto de la Rondalla 

Virgen de Chamorro

Del 11 al 15:
Recogida de alimentos
Campaña de Navidad

Día 12: Martes:
*A las 19,45 horas:

Catequesis de adultos

13: Miercoles:
*A las 19,45 horas:
Charlas de Adviento. 

Día 16: Sabado:
*A las 12 horas:

Bautizo de Sofía
(Hija de Jimena y Javier)
*Entre las 9 y las 12 

horas de la mañana.
Los jóvene recogen

alimentos en la puerta de
los supermercados

Día 17: DOMINGO 
III DE ADVIENTO

Campaña de Navidad

Día 20: Miercoles:
*A las 19,45 horas:

Celebración comunitaria
de la reconciliación

Día 24: DOMINGO 
IV DE ADVIENTO

*A las 19,00 horas: 
Misa Vespertina de Navidad
*A las 00,00 horas:

Misa del Gallo

Día 25: LUNES:
Natividad del Señor

Misas: 11, 12, 13
y 7 tarde

(Día de precepto)

Día 31: DOMINGO:
DOMINGO DE

LA SAGRADA FAMILIA

Enero 2024Enero 2024
Día 1: Lunes:

FESTIVIDAD DE STA. 
MARÍA MADRE DE DIOS
Misas: 10, 11, 12, 13 y 7 
tarde (Día de precepto)

Día 6: Sábado:
EPIFANIA DEL SEÑOR

Misas: 10, 11, 12, 13
y 7 tarde

(Día de precepto)

Día 7: DOMINGO 
BAUTISMO DEL SEÑOR

Día 9: Martes:
*A las 19,45 horas:

Catequesis de adultos

Día 13: Sábado:
*A las 12 horas:
Bautizo de Tomás

(Hija de David y Caterin)
*A las 13 horas:

Bautizo de Iván,
(hijo de Sofie y Ricardo)

Día 14: DOMINGO
II DE TIEMPO ORDINARIO



Un año más nos hemos apuntado a las Fuentes Night. Llegamos ner-
viosos e impacientes por descubrir de qué irían disfrazados los monito-
res y saber qué juegos habían preparado, ¡siempre se lo curran mucho!

Ha estado genial la convivencia, la noche de “acampada” con los amigos 
fuera de casa y el momento de oración por la noche ha sido muy bonito.
Lo hemos pasado genial y ya estamos deseando que llegue el año que viene.

Ernesto y Zoe, niños de Postcomunión 

Esta ha sido mi primera “las fuentes night”. La verdad, que tenía 
expectativas bastante altas, pero la experiencia las superaron. Como soy 
de juveniles, tuve la oportunidad de colaborar con los jóvenes ayudando 
a los peques. Fue genial, pues me encantan los niños. Además pude hacer 
nuevas amistades y reforzarlas. El momento más emocionante fue la ado-
ración, dónde desde los más pequeños hasta los más mayores tuvimos un 
rato de hablar con el Señor, compartiendo una experiencia súper bonita.
Espero poder volver el año que viene.

Inés, juvenil de la Parroquia.
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En la XI edición de las 

Manos Unidas

Las Fuentes Night 

No importe lo que se piense,
no importa lo que se diga,

MARÍA FUE CONCEBIDA
SIN PECADO ORIGINAL

Es imposible dudar
de que el Padre
Eterno hiciera

que María padeciera,
como los demás el mal.

Saltemos pues de alegría,
celebrando de verdad.

MARÍA FUE CONCEBIDA
SIN PECADO ORIGINAL

Gritemos con alegría
tú, demonio a callar.

Por mucho que te esfuerces,
Ya nadie te va a escuchar.

“MARÍA FUE CONCEBIDA
SIN PECADO ORIGINAL”

Julián

Inmaculada de los Venerables,
Bartolomé Esteban Murillo,

Museo del Prado (Madrid)

La Inmaculada
Concepción

"24 Horas" de Manos Unidas, nos reuni-
mos de nuevo para iluminar un camino 
hacia un mundo más justo y equita-
tivo. Un año más, en cada rincón de 
nuestro planeta, miles de velas arden 
unidas gracias a esta iniciativa, 
y el resplandor de la solidari-
dad y la acción se hace evidente.

Esta luz que encendimos sim-
boliza nuestro compromiso 
con un mundo donde cada ser humano pueda tener acce-
so a sus necesidades más básicas, donde la justicia sea la 
norma y donde la compasión prevalezca sobre la indiferencia.

¿Qué ha pasado?
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La Inmaculada y España

La España cristiana se ha caracterizado por su devo-
ción a la Virgen, y particularmente a la Inmaculada 

Concepción, patrona y protectora de España desde el año 
1644, años después del milagro de la batalla de Empel, 
ocurrido en diciembre de 1585 durante la guerra de los 
Ochenta Años, donde las tropas españolas, al amanecer 
del día 8 de diciembre, marchando sobre el hielo ataca-
ron por sorpresa a la escuadra enemiga y obtuvieron una 
victoria completa. Mas recientemente, en el año 1892 La 
Inmaculada fue nombrada como patrona de la Infantería 
española.

La devoción de España a la Inmaculada Concepción, la 
Purísima, ha quedado reflejada en la pintura de nuestros 
mejores pintores; que la han presentado como la mujer del Génesis y del Apocalipsis: Murillo, 
Zurbarán, Ribera etc.

También nuestros poetas han contactado las excelencias de la Inmaculada:
“De mancha no pudo ser./ Porque siempre fue redimida;/
No la redimió caída./ Pues lo fue antes de nacer.”

                    (Lope de Vega)

“¿Luego en gracia pudo ser redimida y concebida?
Sí, pues con eterno aviso,/ quiso hacer cuanto pudo/ y pudo hacer cuanto quiso”.

                    (Calderón de la Barca)

“Ante todo lo criado/ os concibió Virgen, Dios;/
después concebistes Vos/ al mismo Dios encarnado”

                    (Lope de Ubeda).

El sentimiento y favor de la Inmaculada coló tan hondo en el espíritu del pueblo español a 
partir de los primeros lustros del siglo XVII, principalmente en Sevilla y toda Andalucia, que 
se hizo voz común, expresado en coplas populares que se cantaban por las calles y en contra de 
los que rechazaban este privilegio de nuestra Señora, como ocurrió delante del convento de los 
dominicos de Sevilla, que ante su oposición a la Purisima el pueblo les cantaba:

...Aunque lo niegue Molina/ y los frailes de Regina/ con su padre Provincial,/ María fue 
concebida/ sin pecado original.

“Todo el pueblo en general,/ a voces, Reina Elegida,/ diga que sois concebida /sin pecado 
original”.

“Si quiso y no pudo, no es Dios, si pudo y no quiso, no es hijo. Digan, pues, que pudo y quiso”.

Que la Inmaculada proteja nuestra querida España.
P. Eusebio 

Virgen de Empel, Augusto Ferrer-Dalmau



7

Ideología y conciencia

Hemos oído un motón de veces las palabras: 
marxismo, comunismo, capitalismo, libe-

ralismo, nacionalismo, anarquismo, fascismo y 
un largo etcétera. Y últimamente oímos mucho 
lo de la “ideología de género”. Todas son “ideo-
logías”. Si vamos al diccionario, nos dice que 
son el “conjunto de ideas que caracterizan a 
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una persona, escuela, colectividad, movimiento cultural, religioso, político, etc.” Podemos 
tener la tentación de decir: “Bah! son solo ideas”, pero ¡cuidado!, sí que son importantes, 
y mucho. Detrás de las ideologías hay una “concepción del mundo”, y detrás de esa con-
cepción del mundo, hay unos “planes de acción” para llevar al mundo a los objetivos que 
marquen esa concepción. De hecho, las ideologías surgieron en la ilustración como una 
forma de “redención del hombre por el hombre”, al margen de Dios. Tal puede llegar a ser 
la ideología, que se convierta en “una religión sin Dios”, arrinconando a Dios por completo. 
J.L. Rodríguez Jiménez ha definido la ideología como “un universo de valores o conjunto 
de ideas que reflejan una concepción del mundo, codificados en un cuerpo doctrinal, con 
el objetivo de establecer canales de influencia y de justificación de sus intereses [del grupo 
social o político que la sostiene]”. Y esto puede ser peligroso, porque en vez de buscar el 
“bien común” o “la verdad”, defienden y persiguen intereses de grupo, que rara vez coin-
ciden con el bien común.

Y ¿qué hacemos los cristianos en este mundo “ideologizado”? Pues al fin y al cabo, las 
ideas están muy relacionadas con la comunicación, que no deja de ser la expresión del 
pensamiento. Los cristianos podemos y debemos “dialogar con las ideologías”. Además, 
Dios nos ha hecho complementarios, no nos ha hecho autosuficientes. El diálogo es un 
buen cauce para acceder a Dios, no es un fin en sí mismo, pero es un medio para nuestro 
encuentro con la verdad, en comunidad, en sociedad. El problema es que a veces nos vemos 
“acomplejados”, nos callamos e incluso pensamos como los que no son cristianos y esto, en 
ciertos temas, puede ser un medio encubierto de apostasía. Además, parece mentira pero en 
este mundo tan tecnológico, que nos permite llegar a todo tipo de información y comuni-
cación, se están formando “tribus ideológicas”: “solo sigo a los de mi cuerda”, “a los míos 
todo, a los otros, ni oírles”... 

El gran peligro de las ideologías es que configuren nuestro pensamiento, que nos impidan 
pensar por nosotros mismos, que nos encierran en “guetos ideológicos”. Además, hoy día se 
ha impuesto “lo políticamente correcto”, que se presenta como liberador del hombre pero 
que nos impone una censura real en el lenguaje, en las acciones y hasta en el pensamiento.

Dios nos ha creado libres y Cristo es nuestro “libertador”. Tenemos una conciencia y 
una libertad de conciencia. Tenemos la obligación de ser fieles a nuestra propia conciencia. 
Tenemos un pensamiento propio capaz de discernir la verdad. Las ideologías nos encasillan 
y nos nublan nuestra conciencia. Los cristianos tenemos que “apostar” por la conciencia 
frente a las ideologías, defenderla a toda costa y llevar al mundo nuestra vivencia de esa 
libertad.
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La Familia y el Amor
Cuando pensamos en la familia, nos vienen a la mente, todos 

los recuerdos que no podemos olvidar y que nos acompa-
ñan siempre. 

¡La familia es tan importante! Son nuestras raíces, esa gran 
escuela que nos enseña a amar y ser amados, donde apren-
demos a respetar y a ser respetados, sabiendo que es la base 
fundamental para que podamos salir del hogar, convivir con los 
que nos rodean, crear otra familia, ayudar al que lo necesite y 
contribuir a hacer un mundo mejor.

Siempre pensamos que la familia, es un hogar de abuelos, 
padres, hermano… etc. pero hay muchos tipos diferentes de 
familias cristianas. Algunas familias están encabezadas por una pareja casada, mientras que otras 
lo están por un solo padre o madre. Algunas tienen hijos, mientras que otras no, pero no por eso 
dejan de ser familia. Lo importante es que en su seno el Amor sea lo prioritario. El cristianismo 
alienta a las familias a incorporar prácticas devocionales o actividades religiosas en su vida diaria. 
Esto incluye asistir juntos a misa, tener conversaciones sobre la fe y no olvidar la caridad. La fami-
lia es una realidad esencial en la vida de toda persona, todos estamos necesitados de un hogar con 
Amor en los primeros años de nuestra vida y siempre, por eso es bueno tener una familia aunque 
esta sea imperfecta, tenga problemas, quizás por enfermedad, dificultades económicas, o simple-
mente, porque la vida no es siempre fácil. Una familia unida y con Amor, que lucha por seguir 
adelante podrá superar todos los obstáculos que se le presenten.

Nosotros los cristianos tenemos como modelo la Sagrada Familia, con María y José siempre 
velando por Jesús, por sus cuidados, preocupados por su formación y sobre todo algo esencial 
dedicándole todo su Amor.

Sabemos que Jesús vivió y creció en una familia cuyos códigos de comportamiento eran los 
propios de una sociedad Judía de la época. Esta familia le transmitió la presencia de Dios, las 
tradiciones, la lengua, los valores, y un oficio para ganarse la vida. En su seno, Jesús aprendió 
a orar, a amar y a relacionarse con el mundo. Durante la primera infancia, hasta los 7 años, los 
niños estaban a cargo de las mujeres, María, como todas las madres, ejerció un fuerte influjo en el 
desarrollo inicial de Jesús. Más tarde, José, como padre comenzó a orientar a Jesús en el mundo y 
en la vida adulta. Con José y otros varones, Jesús va cada sábado a la Sinagoga, donde aprendería a 
recitar el “Shermá” y a respetar el descanso sabático… En definitiva una buena familia, que reunía 
todas las cualidades del Amor.

Es imposible tener una buena familia cristiana sin amor. Como sabemos, “el amor todo lo sufre, 
todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta” (1 Corintios 13:7). Los creyentes en una unidad 
familiar entienden intuitivamente que el Amor de Dios es el vínculo que los une, y tratarán de 
mostrar ese amor de manera práctica.

Una buena familia cristiana quizá no viva a la altura del ideal bíblico, de hecho, en muchos 
aspectos puede tener carencias, pero a pesar de sus defectos, siempre aspirará a ser una represen-
tación perfecta del poder redentor de Cristo y de la naturaleza duradera del Amor.
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Testimonios

La verdad que como a todos, los 
Reyes Magos me han dejado una 

gran huella, cuando “yo” era pequeña 
la verdad que soñábamos con Ellos, 
y de año en año nuestros deseos más 
inalcanzables se llevaban a termino, 
no pedíamos demasiado, era sobre 
todo cosas que realmente eran para el 

¿Para qué traen regalos los Reyes Magos?
Para celebrar el nacimiento del niño Jesús.

¿Como estás al recibir los regalos?
Nerviosa por estrenarlos y contenta.

Jimena 

¿Como crees que se sienten los Reyes 
Magos al regalar?

Felices, por llevar la alegría a los niños.
¿Por qué crees que lo hacen? 
Por la ilusión, el cariño y el amor que supone.

Madre

¿Qué sientes cuando abres los regalos?
Alegría y entusiasmo por estrenarlos.

Sofia

Alegría, felicidad y emoción.
Lucía

¿Por qué los Reyes traen regalos?
Los Reyes Magos traen regalos porque son 

buenos, y cuando piensan en los niños les 
traen regalos.

¿Qué piensas al recibir los regalos?
Pues que me quieren y que piensan en mi.

Alicia (4 años):

¿Qué crees que sienten los Reyes Magos 
al dejar los regalos?

Mucha felicidad. Cada año nos recuerdan 
esos primeros regalos que llevaron al al niño 
Jesús al portal de Belén. Ahora quieren llenar 
de ilusión a sus "niños".

¿Por qué crees que lo hacen?
Por amor. Dedican tiempo a pensar que le 

puede gustar a cada niño para hacerle sonreír 
la mañana de reyes.

madre

¿Qué piensas al recibir los regalos?
Ahora que soy abuela pienso en las perso-

nas que me quieren y que escriben la carta 
para que me traigan algo. Antes era la ilusión 
de no saber que me traerían y esperaba con 
impaciencia.

Alicia 

colegio, pedir pedir como tal, no pedíamos mucho, si acaso una muñeca, lo demás eran cuentos, 
pinturas, cuadernos y venían además, unos guantes, un abrigo o algo de ropa.

La verdad que era el saber que Ellos lo podían traer todo y la ilusión de la noche de Reyes era 
algo que hoy  no se como explicarlo, pero lo cierto es que llegaban y era una inmensa felicidad 
que compartíamos toda la familia.

¡Benditos Reyes Magos!
Alicia



“Tú tienes mucho que ver” nos recuerda el lema de este año en la felicidad de tus hermanos 
cuando tu compromiso consiga que en otras mesas más humildes no falte el pan. Como dice el 
Papa Francisco: “Eres cena de Navidad cuando los pobres a tu lado se sacian de pan y esperanza. 
Y eres Mago cuando das lo mejor que tienes sin tener en cuenta a quien se lo das”.  También en 
estos tiempos convulsos, Cáritas nos invita estas Navidades a trabajar y a orar por la Paz 

El papa Francisco, nos habla de dos tipos de personas: las que se hacen cargo del dolor y las que 
pasan de largo; las que reconocen al caído y las que distraen su mirada y aceleran el paso.

Jesús nos invita a mirar al hermano con los ojos del corazón.

                          AGENDA DE LA CAMPAÑA DE NAVIDAD
• Domingo 3 Operación Kilo. Venta de velas y calendarios
  de Manos Unidas y de la Fundación Fundebe. 

• Los días 11 al 15  Recogida de alimentos en los despachos de 6 a 8 de la tarde.

• Jueves 14 Oración ante el Santísimo por la Campaña de Navidad.

• Sábado 16 Los juveniles y jóvenes recogerán alimentos en la puerta de
  los supermercados.

• Domingo 17 Celebramos la Campaña de Navidad. Las colectas del
  sábado 16 y del domingo 17 serán para esta Campaña.

Cáritas, Campaña de Navidad 
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“ESTA NAVIDAD TÚ TIENES MUCHO QUE VER”
Estamos en las puertas de Navidad. Son días de felicita-

ciones, de sonrisas, de buenos deseos para la mayoría, pero 
no para todos. La felicidad de muchos hace más evidente 
las tristezas de otros hermanos que malviven con escasos 
recursos y poco a poco van pasando a las filas de los olvida-
dos, o que, procedentes de otros lugares del mundo, huyen 
de la violencia, de la pobreza extrema o de la persecución.

 “Sed misericordiosos como vuestro Padre es misericor-
dioso” nos dice Lucas en su evangelio. Compartir con los 
hermanos menos afortunados, logrará que alegría por el 
Niño que viene sea más profunda. Y que nuestras mesas en 
Navidad tengan un brillo especial.



GRACIAS, FUENTES NIGHT
La juventud de la parroquia se reunió la noche del día 18 de noviembre a celebrar un 

acontecimiento que ya es un clásico: las Fuentes Night. Una jornada de convivencia que 
reúne desde los pequeños que se preparan para la primera comunión, los que forman 
parte del grupo de postcomunión, los juveniles y jóvenes.
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JESUS CAMINANTE, DE ANIVERSARIO
Están de enhorabuena. Se cumplen 43 años, desde que 

Teresa y Casimiro fundaron el Hogar Jesús Caminante en 
San Blas para recoger y cuidar, como en una gran familia, 
a las personas que vivían en la calle en condiciones extre-
mas. Luego crearon un segundo Hogar en Colmenar.

 Han vivido distintas vicisitudes, pero hoy en el Hogar de 
San Blas son ya 22 personas acogidas. 

Nuestra parroquia de Las Fuentes lleva muchos años 
en contacto con esta institución.  El impulsor fue Javier 
González, coordinador de Caritas, ya fallecido. Son más 
de veinte años colaborando con ayuda económica y con 
diferentes voluntariados. 

Los jóvenes dedicaron muchas horas realizando distintos trabajos en Semana Santa. Y un equi-
po de Cáritas visitaba a los internos una vez en semana para ayudar y alegrar a estos hermanos. 
Fueron varios años y poco a poco creamos un vínculo de amistad y de cariño que aún persiste.

Hoy en su aniversario nos recuerdan y dan las gracias por la fidelidad en la colaboración.  Desde 
Cáritas les deseamos que su labor de acogida continue, que sigan dando cariño y cuidado a las 
personas que, por sus condiciones de salud, ya no pueden vivir en la calle.

Siempre contaran con nuestra ayuda y oraciones.

¿Qué ha pasando?

Como sucede siempre que pedimos ayuda, 
demostraron su generosidad llevando alimentos 
para el almacén de Cáritas, casi vacío después 
del verano.

Os agradecemos de corazón vuestro apoyo y 
ayuda en esta ocasión y en los segundos domin-
gos en la Operación Kilo, bajando y colocando 
los alimentos. Y sobre todo en la Campaña de 
Navidad a la puerta de los supermercados.

Ilusión y alegría al servicio de los más 
necesitados. Gracias.



Si tienes alguna sugerencia envianos un e-mail a: 
o habla directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial.           Más información en: www.parroquialasfuentes.com
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LOS JÓVENES

parroquiafuentesmadrid@gmail.com

Vigilia de la Almudena

Nos encontramos por primera 
vez al pie de la Parroquia, 

debían ser alrededor de las 19:30 
de la tarde. Lo recuerdo con 
ilusión, ya que, para mí, al final 
era un descanso después de una 
semana dura y reunirme con mis 
amigas era algo reconfortante, 
algo diferente a la rutina.

Una vez estuvimos todos jun-
tos, nos dirigimos hacia el metro 
para encaminarnos hacia la cate-
dral. Tuvimos que correr un poco, como siempre, porque nos había pillado un poco el toro con el 
metro y llegábamos un poco tarde, pero nada que ahora no se recuerda con risa.

Hicimos un pequeño transbordo para poder finalmente llegar a nuestro destino, pero aunque cues-
te creerlo lo logramos, un poco apurados, pero llegamos.

Mi primera impresión al ver la catedral fue realmente buena, tenía una fachada preciosa, pero lo 
más bonito era la cantidad de gente que se podía ver reunida por una misma causa, una verdadera 
cualidad para admirar. Durante la misa nos tuvimos que apañar como pudimos, nos acomodamos 
por el suelo y simplemente escuchamos con atención. Yo no me considero una persona muy atenta 
pero eso logró captar mi atención, al igual que los encantos de la catedral y la gente de su alrededor. 
Finalmente llegó la hora del esperadísimo bocadillo de calamares, creo que todos estábamos espe-
rándolo, nada mejor que un pequeño capricho después de escuchar con atención. He de reconocer 
que hubo alguna que otra persona que se nos coló a  la hora de recoger nuestra cena, pero bueno, lo 
damos por pasado. Disfrutamos de un momento de tranquilidad y dejamos la mente en off durante 
al menos un rato y nos llevamos una nueva experiencia a casa para echarnos unas risas. Tras esta 
larga jornada, alrededor de las 00:00 llegamos a la Parroquia y cada uno nos

fuimos a descansar después de lo que para mi, fue un buen día.

DESEOS DE PAZ PARA TODOS
Desde la hoja Parroquial deseamos y pedimos al niño Dios que el gozo y la Paz 
del Señor llegue a todo el mundo y también os acompañen a todos y cada uno de 
vosotros en estas fiestas de Navidad y a lo largo de todo el proximo año.

¡¡Os deseamos un año 2024 lleno de PAZ y Felicidad!!
El Equipo de la Hoja Parroquial.


